

INFORME ANUAL GESTIÓN DEL CONSEJO DE SALUD DE ZONA

| | | | | | | | | | | | | | |
|---|---|---|--|---|---|---|---|---|--|---|--|---|-------------------------|
| Consejo de Salud de Zona | VALDESPARTERA-MONTECANAL | | | | | | | | | | | | |
| AÑO | 2024 | | | | | | | | | | | | |
| | <table border="1"> <tr> <td>X</td> <td>Agenda comunitaria del Equipo de Atención Primaria</td> </tr> <tr> <td>X</td> <td>Presentación del Acuerdo de Gestión Clínica</td> </tr> <tr> <td>X</td> <td>Análisis/ diagnóstico de la zona de salud</td> </tr> <tr> <td>X</td> <td>Identificación/mapeo de activos comunitarios</td> </tr> <tr> <td>X</td> <td>Presentación de proyectos comunitarios</td> </tr> <tr> <td>X</td> <td>Otras (explicar debajo)</td> </tr> </table> <p>Otras actividades relevantes y comentarios</p> <ul style="list-style-type: none"> • Exposición por parte del Centro de Salud de sus limitaciones físicas y de personal en relación con la evolución demográfica de la ZBS: 38490 tarjetas sanitarias a 30 de noviembre de 2024. • Constatación de la escasez grave de recursos de ocio saludable para adolescentes en la ZBS y el exponencial aumento en su número esperado en los próximos años, como refleja el padrón. • Nueva iniciativa vecinal en 2024 de solicitud de otra ZBS para los barrios del sur que reduzca la actual ZBS Valdespartera-Montecanal. | X | Agenda comunitaria del Equipo de Atención Primaria | X | Presentación del Acuerdo de Gestión Clínica | X | Análisis/ diagnóstico de la zona de salud | X | Identificación/mapeo de activos comunitarios | X | Presentación de proyectos comunitarios | X | Otras (explicar debajo) |
| X | Agenda comunitaria del Equipo de Atención Primaria | | | | | | | | | | | | |
| X | Presentación del Acuerdo de Gestión Clínica | | | | | | | | | | | | |
| X | Análisis/ diagnóstico de la zona de salud | | | | | | | | | | | | |
| X | Identificación/mapeo de activos comunitarios | | | | | | | | | | | | |
| X | Presentación de proyectos comunitarios | | | | | | | | | | | | |
| X | Otras (explicar debajo) | | | | | | | | | | | | |
| Canales de comunicación del Consejo de Salud | <ul style="list-style-type: none"> • Entre los miembros del Consejo: lista de correo electrónico de los representantes y participantes habituales. Contacto telefónico. • Con los vecinos: a través de las redes sociales, fundamentalmente Instagram, que es la compartida mayoritariamente con mención entre ellas para que se transfiera a otras como Telegram o Facebook. • Colaboración con la revista vecinal “Barrios del sur”. • Cartelería en el centro de salud y en Centro Cívico. | | | | | | | | | | | | |
| Cambios en la composición del Consejo | <p>Presidente AAVV Arqueros de Arco sur: Palmira Sancho Marín</p> <hr/> <p>Secretaria: sin cambio</p> | | | | | | | | | | | | |

| | |
|---|--|
| | <p>Vocales: Vocales: numerosos cambios debido a la tarea de actualización y renovación del consejo acometida durante este 2024. Se ha actualizado y enviado a participación en salud el documento con la composición del Consejo para su actualización en la página web de Estrategia Comunitaria, la última versión en junio de 2024. Se han renovado los representantes de la Junta Municipal Sur, AVV Arqueros de Arco sur, AVV Entrelagos de Rosales, AVV Los Sauces de Montecanal, UGT y CCOO, Farmacéutico de zona y la representante de los centros escolares de la zona sur: ver https://www.aragon.es/-/sector-sanitario-de-zaragoza-ii</p> <p>Participación de miembros fuera del consejo: La representante de la Estrategia Comunitaria del CS Valdespartera-Montecanal: despedimos en diciembre a Clara Playán Bosque y toma el relevo Amaia Fernández Zapata, el grupo de medio ambiente participa activamente con diferentes miembros, la Unidad de Salud Mental a través de una representante.</p> |
| Número de reuniones celebradas | 3 No ha podido celebrarse la 4ª por motivos asistenciales |
| Número de actas enviadas | 3 |
| Observaciones/ Otra información de interés | El Consejo de Salud de la ZBS de Valdespartera-Montecanal ha acometido durante 2024 una actualización y renovación de su composición para adaptarse a las necesidades actuales del barrio, tal como se propuso en la última reunión de 2023. Está siendo un proceso complejo, aún no finalizado, en el que continúa el acercamiento e implicación en el consejo de las entidades vecinales interesadas. Durante este 2024 las reuniones han favorecido el acercamiento entre los diferentes representantes del barrio, necesario para crear una red que colabore en la identificación y/o creación de activos para la zona. El consejo de salud está funcionando en este momento como un referente aglutinador de asociaciones, entidades o iniciativas de y para el barrio. Se ha empezado a crear la red con la participación de los miembros del consejo; la red con el grupo de medio ambiente, que ya es un activo para la salud, ha comenzado a generar actividades de interés para la salud comunitaria. |

La empresa Fotosynthesis, de orientación participativa comunitaria, ha realizado el proyecto audiovisual “Somos Valdespartera” dentro de la iniciativa internacional Insideoutproject

<https://www.insideoutproject.net/es/explore/group-action/somos-zaragoza-voces-y-retratos-de-valdespartera-1>

con una exposición audiovisual en el exterior del centro de salud y en el Centro Joaquín Roncal de Zaragoza de vecinos del barrio y sus historias.

Se ha solicitado de nuevo por parte de las asociaciones vecinales la creación de una nueva ZBS para la zona de los barrios del sur, valorada en la Comisión de Ordenación Sanitaria de diciembre de 2024 y pendiente de completar su estudio a lo largo de los próximos meses.